
        

Association des parents d'élèves de l'ensemble scolaire Eugène Napoléon - Saint Pierre Fourier 

Procès-Verbal du 2ème conseil d’Administration (CA) 

APEL ESSPF 
 

Jeudi 15 Décembre à 19h00  

Site Prague 

Etaient présents :  
- Mesdames Btissame Aouidat, Rokha Cissokho, Loan Delaunay, Bénédicte Delcourt, 

Brigitte Duclos, Catherine Gendre-Usal, Yasmine Guerrouahen, Habiba Martinez, Nadia 
Seksaf-Latouche 

- Messieurs, Jérôme Jelocha, Maxime Scannavino. 
- Madame Sandrine Gasquet 
- Monsieur Sébastien Caprioli 
 

Etaient absents : 
- Excusés : Mesdames Estelle Chabauty-Diane, Céline Autrive, Monsieur Vincent Prince, 

Philippe Buschini, 
 
Le président de séance est M. Maxime Scannavino, président de l’association.  
Nadia Seskaf et Loan Delaunay assurent le rôle de secrétaire de séance. 
Habiba Martinez assure le rôle de scrutateur de séance. 
 
A 19h25, plus du tiers des membres du conseil d’administration sont présents (13 membres 
sur 15), le quorum est atteint pour valider les décisions. Le président ouvre la séance du 1er 
CA de l’APEL ESSPF de l’année 2021-2022. 
 
Le président rappelle l’ordre du jour : 

1. Approbation du CA d’Octobre 2022 
2. Subventions des voyages scolaires (aide ciblée pour des familles ou aide pour toutes)  
3. Retour café de l’APEL, marché de Noël 
4. Statut du site Internet de l'école pour communiquer avec les parents / communication. 
5. Commission écologie : point de situation 
6. Commission cantine : point de situation  
7. Sujet handicap : actions APEL ? 
8. ‘Bien dans son corps, bien dans sa tête’ (thématique annuelle Apel Nationale) 
9. Autres sujets  
10. Dates du prochain CA 
 

 
1. Approbation du compte rendu du dernier CA (18 Octobre 2022) 

• Abstention : 0 
• Contre : 0 
• Pour :  8 

! PV de l’AG / CA du 18 Octobre 2022 approuvé à la majorité des présents. 
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2. Subventions des voyages scolaires (aide ciblée pour des familles ou aide pour 
toutes)   

L’objectif de l’aide apportée par l’APEL aux familles consiste à éviter qu’un enfant ne 
participe pas au voyage de sa classe pour des raisons financières. Ainsi, la question de sa-
voir si cette aide doit être ciblée ou globale se pose. Auparavant, l’APEL subventionnait à 
hauteur d’une même somme, toutes les familles cotisantes et concernées par un voyage, 
au niveau du primaire. Cela se traduisait par une aide globale de 30-40 € par familles. Or, 
les retours de cette aide dite « globale » montrent un effet de saupoudrage limitant l’at-
teinte de l’objectif poursuivi.  

 
Une autre approche consisterait à réserver un volume de subvention, dont le montant 

sera voté lors d’un prochain CA, dédié aux familles en difficultés. Les directions d’établisse-
ments se chargeront alors de recevoir les besoins et d’utiliser l’aide auprès des familles 
demandeuses. Cela permet de garder l’anonymat des familles. Il s’agit ainsi d’une aide ci-
blée. Les directions s’engagent à transmettre à l’APEL la somme d’argent utilisée et le 
nombre de familles concernées, en fonction des voyages. 

 
A la suite d’une concertation interne, la deuxième approche remporte la majorité des 

suffrages.  
 
Pour information, les voyages prévus cette année sont les suivants :  

• En primaire : classes de CM2 et classes des grandes sections. L’année dernière il 
y a eu 7 demandes de bourses 

• Dans le secondaire : 6ème : séjour au ski ; 5ème  : Châteaux de la Loire ; 4ème : 
surf à Hendaye ; 1ère : divers événements durant l’année ; 2ndes : découverte 
d’une capitale européenne ; Terminales : 2j en Normandie 

 
Pour rappel 60% des ressources de l’établissement proviennent de la participation des 

familles, 30% de la participation de l’Etat et des collectivités publiques et les 10% restant 
proviennent de revenus propres. 
 

 
3. Retour événements du café d’accueil de l’APEL en novembre sur le site d'Eugène 

Napoléon 
• Décision de faire appel à API (prestataire restauration) avec un budget autour 

de 220 € pour la prestation café-viennoiseries, pour la prochaine fois.  
• Le prochain café de l’APEL sera organisé après les vacances de février – 

vendredi 10 mars – sur le site Eugène Napoléon. 
• Une communication vers les parents sera faite, ainsi que des flyers. 
• Réflexion à mener pour organiser également un événement à l’attention des 

parents d’élèves du collège et lycée, en fin de journée plutôt que le matin. 
 
 

4. Retours marché de Noël 2022 
• Le choix d’organisation sur une soirée s’est révélé être le bon tant pour le 

déroulement que pour la logistique d’après événement 
• Bons retours des parents sur les stands avec les nouveautés ‘champagne, 

huitres’ et ‘hot-dog’. Grand succès du stand des crêpes (revoir les quantités à 
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la hausse pour l’année prochaine) 
• L’organisation des espaces alimentaires sera à revoir pour l’an prochain (ex le 

stand créole se trouvait dans un angle sans visibilité)  
• Egalement à revoir : la vente du champagne au verre 
• Repréciser aux intervenants qu’ils peuvent se faire payer en tickets et 

rembourser ensuite. 
• Organisation d’un temps de bilan et de remerciements pour tous les parents 

ayant participé à l’organisation et la tenue des stands, le 5 janvier à 18h30, avec 
Galette des Rois 
 

 
 
 
 
 

5. Statut du site Internet de l'école pour communiquer avec les parents  
• Adresse : www.apel-esspf.fr 
• Travail important de Céline, Brigitte, Jérôme, Nadia, Philippe (membres de la 

commission communication) 
• Les différents réglages techniques ont été faits et l’ouverture du site est prévue 

début janvier 2023 
• La mise en place du design est en cours, les personnes en charge des différentes 

commissions communiqueront un petit texte de présentation pour leur mise en 
ligne. 

• Il est prévu une partie ‘agenda’ : panorama des événements récurrents et temps 
forts ponctuels sur les 2 sites, organisés en collaboration avec l’APEL. 

• Egalement, une page d’entrée ‘Actualités’ sera alimentée au fur et à mesure des 
temps-forts et/ou événements courants, au fil des semaines 

• Il s’agira de prendre contact avec M. Bamogo pour la redirection vers le site de 
l’APEL, depuis un  lien à activer sur le site de l’école. 

 
6. Commission écologie (Brigitte Duclos, Catherine Gendre-Usal) 

• Idée fresque du climat : suite à l’échange avec M. Caprioli et à sa demande, 
l’équipe a assisté à une présentation de l’association ‘La Fresque du Climat’. 
L’objectif est d’éventuellement mettre en place un projet avec les collégiens et 
lycéens 
" Revue des principes  
" Aborder le sujet de façon globale et ludique. 
" Déroulement de l’atelier :  3 h avec 7 participants et un animateur  
" 4 phases du jeu – pour comprendre les cycles de causalité du 

réchauffement climatique et la compréhension des mécanismes. 
" La partie dialogue – créativité connait un grand succès et est présentée 

dans l’enseignement supérieur.  
" Vision circulaire. 
" 2 façons de diffuser cette information et de faire participer les élèves :  

o Prestation d’un animateur de tables rondes avec 14 élèves afin 
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de les sensibiliser  
o Formation des animateurs : participer à 2 ateliers pour pouvoir 

ensuite animer au sein des établissements et mettre en place 
le jeu  

" Voir également la proposition de « Good Planet »  - moins cher pour les 
6èmes (130 élèves) 

" Prochain CA : vote d’un budget. 
A noter : une formation à l’attention de tous les Chefs d’Etablissement du ré-
seau est prévue fin janvier par la Congrégation. Les directions du primaire et 
secondaire ESSPF vont y participer. 
 

• Eco-Comité : plusieurs actions sont prévues  
" Un article en cours d’écriture pour faire un ‘état des lieux’ 
" Une rencontre organisée avec les parents intéressés par le sujet 
" Routine des nouveautés : mettre à disposition des informations pour les 

parents sur le futur site notamment 
" Article co-rédigé avec les enseignants (Mr Caprioli va demander à 

l’enseignant) 
• Actions en cours : Primaire – ‘bonne nouvelle écologique’ – affichage (Mme 

Merignac – Mr Fageot) 
• Pesée des déchets alimentaires depuis la rentrée de la Toussaint pour prise de 

conscience  
 

7. Commission restauration scolaire 
• La commission a été invitée à déjeuner dans les 2 restaurants  

" Rue de Prague : Les repas ont été jugés plutôt bons avec quelques points 
à améliorer (dessert chocolaté, aspects des sauces qui ne font pas envie), 
globalement il n’y a rien eu de spécifique à signaler 

" Eugène Napoléon : correct avec des points d’amélioration suggérés 
(quantité, aspect du poisson, fromage peu de goût, goût de l’eau) mais 
dans l’ensemble le repas était bon avec une petite faim 2h après.  

 
• Réunion avec les parents correspondants du primaire lors de la réunion 

spécifique restauration : les parents correspondants ont pu observer d’abord le 
repas des élèves, puis ont déjeuné sur la même chaine de restauration qu’eux : Le 
retour est globalement positif  

 
8. Nouvelle Commission Handicap et Inclusion (Bénédicte Delcourt)  

• L’objectif est double : en collaboration avec les équipes (cycle primaire) 
sensibilisation au handicap et co-financement de matériel adapté, en fonction 
des besoins identifiés   

• Bénédicte a contacté Thibaut Martin – référent ‘Handicap’ à l‘APEL de Paris. Suite 
à des échanges, une exposition (Ya Fouei) afin de sensibiliser au handicap et 
favoriser l’inclusion, pourrait être organisée au sein de l’école. Prérequis : trouver 
un espace qui permette de mettre en place 8 Kakémonos. C’est une exposition 
itinérante présentée par 2 animateurs référents, d’une durée de 1h et adaptée 
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aux ‘grands primaire’ (CE2 / CM1 / CM2) – Une rencontre avec l’enseignante 
spécialisée Mme Florence Rayol (PAI) pourra être organisée en Mars/Avril, pour 
présentation.  

• Casques anti-bruit (dispositif hors ULIS) : après recueil de l’avis des enseignantes, 
la Direction propose d’acquérir une dizaine de casques, soumettre un devis à 
l’APEL et en fonction des retours d’expérience, de généraliser l’acquisition de 
casques. 

• Autre besoin identifié à l’étude : imprimante couleur 
 

9. Autres sujets  
 

• "Bien dans son corps, bien dans sa tête" (thématique annuelle proposée 
par l’APEL Nationale…) : une rencontre avec Mme Gasquet et les 
enseignantes aura lieu lors de la prochaine concertation le 18 janvier, en 
début de séance, pour présentation de l’initiative proposée dans ce cadre, 
lors du précédent CA.  

• Pastorale : M. Vincent Prince est en charge du volet pastoral du site de 
l’APEL et fera la liaison avec M. Bamogo et Mme Legrand 

• Orientation : Mmes Martinez et Latouche prennent contact avec Mme 
Menon (en charge de l’orientation collège/Lycée) pour partage 
d’informations et relais sur le futur site de l’APEL Esspf 

• Messe du 21 Janvier au Sacré-Coeur : Une communication de rappel sera 
envoyée aux parents. 

 
 

10. Dates du prochain CA 
 

7 Février 2023–– Présentiel – Eugène – 19h 
11 Avril 2023 – Présentiel – Eugène – 19h 

 

A 21h50, le président clôture la séance du 2ème CA de l’APEL ESSPF de l’année 2022-2023. 
 

Le président 
Maxime SCANNAVINO. 


